

NOTAS / NOTES

Datos recientes sobre el Alcaraván (*Burhinus oedice-nemus* L, 1758) en la Isla de La Palma (Canarias)

BARONE, R., F. SIVERIO & D. TRUJILLO, 1992. Recent data on the Stone Curlew (*Burhinus oedice-nemus*) on La Palma (Canary Islands). *VIERAEA* 21, p. 168

El Alcaraván está representado en el Archipiélago Canario por dos subespecies endémicas: *B.o. insularum* Sassi, 1908, que habita las islas e islotes orientales, y *B.o. distinctus* Bannerman, 1914, propia de las islas centrales y occidentales.

Los únicos datos referentes a esta especie en la Isla de La Palma se deben a CULLEN *et al.* (1952) (*Ibis* 94: 68-84), que detectaron una pareja al norte de Los Llanos y un ejemplar en El Paso.

En un viaje realizado a esta isla durante los días 13-23 de junio de 1990, efectuamos diversos contactos con *B. oedice-nemus* en zonas aparentemente adecuadas.

El 21-VI-90 visualizamos tres aves en Tacande de Arriba (El Paso), a unos 700 m s.n.m. Seguidamente, los días 21/22-VI-90, fueron vistas otras tres en las inmediaciones de La Montañita (El Paso), a 840 m s.n.m. La distancia entre ambas localidades es de 4 km, estando localizadas en la parte superior de un valle abierto hacia el suroeste (Valle de Aridane). Dichos enclaves están caracterizados por terrenos murados relativamente llanos con pastizales y sectores baldíos, próximos a formaciones abiertas de *Pinus canariensis* Chr. Sm. ex DC., caso similar al mencionado en la Isla de El Hierro, donde la especie ha sido hallada nidificando en el interior del pinar (NOGALES *et al.*, 1989) (*Malimbus* 11: 98-99). En ambas áreas recabamos información de lugareños sobre el hallazgo de puestas e incluso de la captura de pollos. En base a lo expuesto por CRAMP & SIMMONS (1983) (*The Birds of the Western Palearctic*, Vol. III), consideramos probable que nuestras detecciones correspondan en cada caso a una pareja con un pollo volandero.

Las prospecciones llevadas a cabo en diferentes lugares de la Isla, dieron como único resultado la recolección de unos pocos excrementos y varias plumas en El Barrial (El Paso). Por otro lado, K. Emmerson (com. pers.) recogió información sobre la existencia de esta especie en Puntallana (NE de la isla), donde además sabemos que fue abatido un individuo en 1963 ó 1964 (J. M. Castro, com. pers.).

Es interesante señalar que en la colección privada de D. Secundino Lorenzo (Tazacorte) hay cuatro ejemplares naturalizados que fueron cazados en la costa de Tazacorte y en Tacande hace unos 20-30 años.

La aparente rarefacción del Alcaraván en esta ínsula podría deberse a la modificación de áreas adecuadas para la especie por la implantación del cultivo del plátano, así como a su caza.

R. BARONE, F. SIVERIO Y D. TRUJILLO. C/Eduardo Zamacois, 13-3ªA. 38005. Santa Cruz de Tenerife. Islas Canarias.